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临时通知隔离14天，谁让规则乱了套？

□ 王继洋
“本来想着错开五一

旅游高峰期来大同旅游，
结果这14天要在宾馆里
度过了！”来自深圳宝安
区的林峰(化名)说，如果
能够早点被告知山西临
时改变了隔离政策，那么
他一定不会到这边来。
据《健康时报》报道，林峰
在接受采访时表示理解
隔离政策，但是由于自己
恰好是在政策刚改动时
落地的，因此希望立即返
回深圳，结果被告知要严
格执行最新政策，不会取
消他的14天隔离。在隔
离点的费用是一天232
元，14天是3248元，全部
需要自费。

从媒体的报道来看，
林峰在安排旅游计划时
看了大同当地的隔离政
策，并无对深圳地区人员
的隔离要求，并且询问了
一位在五一期间从内蒙
古去了大同旅游的朋友，
得知一切畅通后才购买

了机票前往。结果却因
为临时通知，不得不接受
自 费 隔 离 14天 的 现 实 。
对此，有极端的网友认为
这是当地政府在帮酒店
拉生意，“打着隔离的牌
子敲诈勒索”。

平心而论，在疫情高
峰期的时候，可以突然宣
布封城，这是出于公共安
全的考虑。但在如今疫情
渐渐散去的情况下，非要
按照临时通知对游客进行
强制隔离，而且还是自费，
实在有些说不过去，甚至
有一种等鱼进网后收网的
感觉。因此，这样的新闻
出来后，舆论普遍认为这
样的临时隔离是在精准打
击旅游业，短期内恐怕没
人敢再去大同了。

事实上，更多的地
方，对从有疫情的地区过
来的人，都是按区、县地
域划分直接从机场、动车
站专车接人到指定地点，
免费核酸检测出报告，正
常情况下8小时左右可以
走人。相比之下，大同的
做法的确让人难以接受。

当然，面对狡猾的病
毒，疫情防控还是越谨慎
越好。与临时通知相对

应的，往往是突然出现的
确诊病例，然后某个地区
的疫情等级升级为中风
险地区。按照相关规定，
出入中风险地区就要隔
离。不然，一旦出现超级
传播者，此前的疫情防控
可能就功亏一篑了。

疫情仍未完全散去，
我们还没有到可以毫无
后顾之忧出门的时候。
因此，我们可以选择不出
门，至少是不出远门；也
可以选择出门，但要做好
被临时隔离的思想准备。
面对疫情给社会秩序带
来的挑战，我们有时候忍
不住感叹“规则乱套了”，
工作人员也许是同样的
态度。因为让“规则 乱
套”的不是工作人员，而
是狡猾的病毒。

在疫情还没有完全散
去的当下，规则本身仍有
不确定性，同时，对规则理
解的不确定性和实际执行
规定的不确定性，都让我
们无法像疫情前那样，按
照固有的思维方式去生活
和游玩。还是再等等吧，
等到社会秩序完全恢复，
等到我们可以放心摘下口
罩，一切都会好起来的。

疫情仍未完全散去，我们还没有到可以毫无后顾之忧出门的时候。因此，我们可以选择不出门，至少是不出远门；也可以
选择出门，但要做好被临时隔离的思想准备。面对疫情给社会秩序带来的挑战，我们有时候忍不住感叹“规则乱套了”，工作人
员也许是同样的态度。因为让“规则乱套”的不是工作人员，而是狡猾的病毒。
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□ 毛建国
如果说电商直播在2019年迎来了爆

发式增长，那么2020年新冠肺炎疫情催
生的“宅经济”则让直播带货彻底火了，
直播人才也变得更为“抢手”。而这，也
催化了部分高校相关人才的培养。据了
解，有的高职院校专门组建了电商直播
学院，如扬州工业职业技术学院；有的选
择成立电商直播相关导师工作室，如浙
江义乌工商职业技术学院；还有一些学
校尝试在某些专业增加电商直播课程。

针对有关高校培养带货人才的做
法，有人提出了一个十分尖锐的问题，能
不能批量复制“李佳琦”？正如一流的作
家未必出自大学中文系一样，前两年受
到热议的“网红学院”似乎也没出几个真
正处于头部的网红，指望通过高校培养
一批“李佳琦”，注定不可能。但是，并不
能就此否定大学在这方面的努力，高校
培养带货人才但试无妨。

谁也不能否认，直播带货已经进入
了风口期。艾媒咨询的数据显示，2019
年中国直播电商行业的总规模达到4338
亿元。预计今年中国在线直播的用户规
模将达5.24亿人，市场规模将突破9000亿
元。真正为公众关注的，还是以李佳琦
为代表的一个个头部主播的出现，以及
罗永浩等名人的加入。在疫情背景下，
很多实体经济遭受了不同程度的影响，
直播电商对实体经济有着很大的推动作
用。除此之外，直播带货在公益领域的
表现也十分引人注目，对精准扶贫的贡
献度会进一步提升。可以说，这个行业
的未来，十分值得期待。

几乎所有新兴行业的发展，都经历
着一个从自发到自觉的阶段。而自觉的

形成，尤其是行业人才的培养，往往是由
高校承担的。诚然，包括李佳琦在内，很
多头部带货主播，并不是什么学校培养
出来的，但这个行业的未来，要想取得更
大的发展，显然不能依靠“野路子”。要
走向专业化、职业化，实现规范化、规模
化，则离不开高校赋能。

需要看到，直播带货在一片风光的
同时，这个行业也隐藏着无数的槽点和
痛点。消费者满意程度最低的是宣传环
节，对于“主播是否就是经营者”的问题
认知较为模糊，对主播夸大和虚假宣传、
有不能说明商品特性的链接在直播间售
卖等问题反馈较多。细看有些带货主
播，没有素质、不讲道德、无视诚信……
可谓不绝于眼。短板不解决，行业能走
多远？

提到带货，现在大家的注意力都放
在主播身上。一次直播带货的完成，不
是一个人的功劳，是一个系统在发挥作
用；一个带货主播的脱颖而出，背后往往
有一个团队在发挥作用。电商直播行业
缺人才，不仅是缺带货主播和达人，而且
缺少大量专业人才，包括策划文案、主播
运营、直播运营人才等。数据显示，疫情
下直播行业招聘需求同比逆势上涨1.3
倍，平均招聘薪酬9845元/月。市场需求
度，由此可见一斑。

高校培养“李佳琦”大可一试，至于
说能否批量复制“李佳琦”并不重要，也
不必刻意追求，甚至都不应该把专门培
养“网红”当成方向。直播带货行业的发
展，离不开人才的支撑，或许职业化教
育，不能培养出顶级头部主播，但这个行
业大量需要的基础性人才，却是可以培
养的。

高校培养带货人才但试无妨

5月11日，陕西安康市汉滨区政府官网援引汉滨区新闻中心消息，5月10日，
“78岁老汉被接走住进妇产医院”一事后，汉滨区政府立即成立工作领导小组，全
面启动对该事件的调查。同时，在征得患者家属同意的情况下，工作组迅速将患
者李某某等8位老人相继转入汉滨区第一医院进行诊断治疗。通报称，目前，相关
情况正在进一步调查核实中，调查结果将第一时间向社会通报。

据5月12日中新网

无恙老人被接走，
住院费用不用掏。
如此好事似馅饼，
背后猫腻莫小瞧。
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配诗 王继洋


